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事故だと思うが、再発防止対策をどのように講

じているのかとの質疑がなされ、地域づくり推

進課長からは、西根バスの運転手は３月に交代

したばかりであった。日ごろから事故防止及び

安全運転に努めるよう委託業者及び運転手に指

導をしており、９月１日は西根地区公民館及び

タクシー会社３社を訪問して、安全運転及びイ

メージアップ対策の指導を行ったとの答弁を受

けたところであります。 

 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、請願第３号 地方財政の充実・強化を

求める意見書提出方請願について申し上げます。 

 本請願は、連合山形置賜地域協議会議長、深

瀬裕介氏より提出されたものであります。 

 本請願の趣旨とするところは、社会保障、災

害対策、地域交通対策など、地方自治体の対応

は増大する一方、国においては骨太の方針等の

計画をもとに議論が行われ、社会保障の抑制と

地方への歳出削減が危惧されることから、2018

年度の地方財政予算の確保に向けて、政府関係

機関に意見書を提出するよう求めるものであり

ます。 

 質疑に入り、委員からは、小規模自治体の段

階補正の強化を求めているが、小規模自治体を

どう捉えているかとの質疑がなされ、総務参事

からは、定義はいろいろあるが、地方交付税の

基準財政需要額の算定方法は、人口10万人都市

を標準団体としているので、人口がそれ以下の

市町村は小規模自治体と言われ、財政力が弱い

と認識しているとの答弁を受けたところであり

ます。 

 採決の結果、本請願は、全員一致で採択すべ

きものと決定いたしました。 

 なお、後刻意見書を提出させていただきます

ので、よろしくご賛同賜りますようお願い申し

上げます。 

 以上、総務常任委員会に付託になりました案

件審査の報告を終わります。 

○渋谷佐輔議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、日程第４、議案第69号 長井市営

バス運行中の事故に係る損害賠償の額の決定に

ついて及び日程第５、請願第３号 地方財政の

充実・強化を求める意見書提出方請願の２件に

ついて、討論の通告がありませんので、討論を

終結し、順次採決いたします。 

 まず、日程第４、議案第69号 長井市営バス

運行中の事故に係る損害賠償の額の決定につい

ての１件について、総務常任委員長の報告は、

原案可決であります。 

 総務常任委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第69号は、総務常任委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第５、請願第３号 地方財政の充

実・強化を求める意見書提出方請願の１件につ

いて、総務常任委員長の報告は、採択でありま

す。 

 総務常任委員長報告のとおり決するにご異議

ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、請願第３号は、総務常任委員長報告

のとおり決定いたしました。 
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○渋谷佐輔議長 次に、厚生常任委員会の審査の

報告を求めます。 

 蒲生光男厚生常任委員長。 

  （蒲生光男厚生常任委員長登壇） 

○蒲生光男厚生常任委員長 平成29年第４回市議

会定例会において、厚生常任委員会に付託にな

りました議案１件について、審査をいたしまし

た経過と結果についてご報告申し上げます。 

 本委員会は、会議日程に従い、去る９月14日

に開催し、委員全員出席のもと、当局関係者の

出席を求め、審査をいたしております。 

 それでは、議案第70号 長井市児童センター

及び学童クラブ設置条例の一部を改正する条例

の制定について申し上げます。 

 本案は、利用児童の増加により、西根学童ク

ラブを西根児童センターから西根小学校に移設

するため、所在地の変更に伴い提案されたもの

であります。 

 質疑に入り、委員からは、児童センターとは

異なり、小学校の中では職員室と離れているた

め、支援員の目しか行き届かないのではないか

との質疑がなされ、子育て推進課長からは、こ

れまでどおり西根児童センターの管理、監督の

もとで運営していくため、児童センターの職員

が学童クラブの様子を見に行くことになるとの

答弁を受けたところであります。 

 さらに委員からは、学童クラブと小学校との

仕切りなどはどうなるのか。自由に出入りしな

いための指導はどのようにされるのかとの質疑

がなされ、子育て推進課長からは、パーティシ

ョンで仕切るのはもちろん、トイレを利用する

際は支援員が付き添うなどして、自由に出入り

することのないように指導を徹底するとの答弁

を受けたところであります。 

 また委員からは、学童クラブで西根小学校の

体育館を使用する計画はあるのかとの質疑がな

され、子育て推進課長からは、週に何回か貸し

ていただけるように調整しているとの答弁を受

けたところであります。 

 さらに委員からは、当初は29年度の早いうち

に移設すると聞いていたが、おくれた理由は何

か、課題が残っていたのかとの質疑がなされ、

子育て推進課長からは、小学校の校長にお話を

したのが28年９月過ぎになってしまったこと、

加えて、西根小学校の１年生が何十年かぶりに

二クラスになるということで、大規模な模様が

えが必要となったことなど、さまざまな要因か

ら移設がおくれたと認識している。今まで不安

視されていた課題については十分な対応をして

いるとの答弁を受けたところであります。 

 また委員からは、今後、学童クラブの利用児

童が定員を超えた場合は、西根小学校の空き教

室を利用するのか、平野、伊佐沢、豊田と同様

に別に建てるのかとの質疑がなされ、子育て推

進課長からは、西根小学校には余裕教室がある

ため、そこを利用することができる。また西根

児童センターにも空き教室があるため、そちら

を利用するという選択肢もある。ただ、職員が

分散されないようできれば隣り合わせた教室で

運営したいと考えているとの答弁を受けたとこ

ろであります。 

 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 以上で厚生常任委員会に付託になりました案

件審査の報告を終わります。 

○渋谷佐輔議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、日程第６、議案第70号 長井市児

童センター及び学童クラブ設置条例の一部を改

正する条例の制定についての１件について、討

論の通告がありませんので、討論を終結し、採

決いたします。 
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 日程第６、議案第70号 長井市児童センター

及び学童クラブ設置条例の一部を改正する条例

の制定についての１件について、厚生常任委員

長の報告は、原案可決であります。 

 厚生常任委員長報告のとおり決するにご異議

ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、議案第70号は、厚生常任委員長報告

のとおり決定いたしました。 
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○渋谷佐輔議長 次に、予算特別委員会の審査の

報告を求めます。 

 五十嵐智洋予算特別委員長。 

  （五十嵐智洋予算特別委員長登壇） 

○五十嵐智洋予算特別委員長 平成29年第４回市

議会定例会において、予算特別委員会に付託に

なりました議案第71号 平成29年度長井市一般

会計補正予算第４号を初め、特別会計補正予算

９件、水道事業会計補正予算１件の平成29年度

補正予算案11件について、審査いたしました経

過と結果についてご報告申し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、９月22

日に審査を行いました。 

 審査に当たっては、各会計補正予算の概要に

ついて担当課長から説明を受けた後、１名の委

員の総括質疑が行われ、終了後に細部審査を行

ったところですが、その経過につきましては、

議長を除く全員で構成する委員会ですので、後

刻会議録によりご承知くださいますようお願い

申し上げ、審査の結果のみご報告を申し上げま

す。 

 議案第71号 平成29年度長井市一般会計補正

予算第４号、議案第72号 平成29年度長井市国

民健康保険特別会計補正予算第１号、議案第73

号 平成29年度長井市公共下水道事業特別会計

補正予算第２号、議案第74号 平成29年度長井

市山形鉄道運営助成事業特別会計補正予算第１

号、議案第75号 平成29年度長井市農業集落排

水事業特別会計補正予算第２号、議案第76号 

平成29年度長井市訪問看護事業特別会計補正予

算第１号、議案第77号 平成29年度長井市介護

保険特別会計補正予算第１号、議案第78号 平

成29年度長井市浄化槽事業特別会計補正予算第

１号並びに議案第79号 平成29年度長井市後期

高齢者医療特別会計補正予算第１号の補正予算

９件につきましては、いずれも全員一致で原案

のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第80号 平成29年度長井市宅地開

発事業特別会計補正予算第１号につきましては、

賛成多数で原案のとおり可決すべきものと決定

いたしました。 

 次に、議案第81号 平成29年度長井市水道事

業会計補正予算第１号につきましては、全員一

致で原案のとおり可決すべきものと決定いたし

ました。 

 以上が審査の結果ですが、当局におかれまし

ては、審査の過程で委員各位より出されました

質疑、意見等については十分に意を用いられ、

事務の執行に当たられるよう申し上げ、予算特

別委員会の審査の報告を終わります。 

○渋谷佐輔議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、日程第７、議案第71号 平成29年

度長井市一般会計補正予算第４号から日程第15、

議案第79号 平成29年度長井市後期高齢者医療

特別会計補正予算第１号までの９件について、

討論の通告がありませんので、討論を終結し、


